
COMUNE DI ELMAS 
PROVINCIA DI CAGLIARI 

 
DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 

Numero 16 del  22/03/2013 
 

Oggetto: COMUNICAZIONI DEL SINDACO 
 

L’anno duemilatredici il giorno ventidue del mese di Marzo, presso questa Sede Municipale, 
convocato nei modi di legge per le ore 09.35, si è riunito il Consiglio Comunale, in seduta Pubblica. 

 

Assume la Presidenza Piscedda Valter 
 

Partecipa il Segretario Melis Anna Maria 
 

Il presidente, accertato il quorum dei presenti, dichiara aperta la seduta, previa nomina degli 
scrutatori nelle persone dei Sigg:     Murgia Gianfranco          Orru' Maria Laura            Palla Pierluigi 
 

 Dei Signori consiglieri assegnati a questo Comune e in carica, risultano presenti per la 
discussione del punto in oggetto: 
 

Nominativo Presenti 

 
PISCEDDA VALTER                                 SI 
ENA ANTONIO                                     SI 
ROSSI ROBERTO                                   SI 
ARGIOLAS GIUSEPPE                               NO 
PINNA FRANCESCO ANTONIO                         SI 
FADDA LUCA                                      SI 
MASSETTI ERCOLANO                               SI 
STRAZZERI MARIANO                               SI 
FRAU LAMBERTO                                   SI 
SITZIA MARCELLA                                 SI 
MURGIA GIANFRANCO                               SI 
ORRU' MARIA LAURA                               SI 
PES SOLANGE                                     SI 
SUELLA GIULIA                                   SI 
LAI IVAN                                        SI 
PALLA PIERLUIGI                                 SI 
MURA DANIELE                                    NO 
 

 
Ne risultano presenti n.15 e assenti n.2 
 

 
Il verbale allegato viene letto, approvato e sottoscritto. 

 
Il Segretario Comunale Il Presidente 

(Melis Anna Maria) (Piscedda Valter) 
 

 



            
               
 
Il sottoscritto Segretario Comunale certifica che copia della presente deliberazione è stata pubblicata all’albo 
pretorio di questo comune dal _03/04/2013_ 
 
Elmas,__________                  Il Segretario Comunale 
                      (Melis Anna Maria) 
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Ufficio: MOVIMENTO DELIBERATIVO Assessorato:  

 
PROPOSTA DI DELIBERA DEL CONSIGLIO COMUNALE DEL 18/03/2013 N. 18 
 

Oggetto: COMUNICAZIONI DEL SINDACO 
 
DELIBERA N.16 SEDUTA DEL 22/03/2013 
 
 Soggetta a controllo     immediatamente eseguibile 
 
 
PISCEDDA VALTER              SITZIA MARCELLA  

ENA ANTONIO   MURGIA GIANFRANCO  

ROSSI ROBERTO  ORRU’ MARIA LAURA  

ARGIOLAS GIUSEPPE  PES SOLANGE  

PINNA FRANCESCO ANTONIO  SUELLA GIULIA                               

FADDA LUCA                LAI IVAN      

MASSETTI ERCOLANO  PALLA PIERLUIGI                              

STRAZZERI MARIANO              MURA DANIELE  

FRAU LAMBERTO                      

    

    

 

Il Segretario Comunale 
D.ssa Anna Maria Melis 

 

 

Il Presidente 
Valter Piscedda 

 
 
Il Sindaco-Presidente constatata la presenza del numero legale dei Consiglieri assegnati, dichiara aperta la 
seduta alle ore 16,10 e introduce il primo punto all’o.d.g. concernente : “Comunicazioni del Sindaco”.  
 
La Consigliera Suella presenta un’interrogazione  della quale dà lettura come segue: “ Spettabile signor 
Sindaco del Comune di Elmas, con la premessa che questa interrogazione, che è doverosamente rivolto al 
Sindaco, si rivolge contemporaneamente alla Giunta Municipale e a tutto il Consiglio Comunale che, nella 
sua interezza, rappresenta per intero la nostra comunità. Signor Sindaco, lei è, probabilmente, tra i 
componenti di questo Consiglio Comunale, dato il suo ruolo, l’esponente che più è al corrente di quanto sia 
decresciuto il livello di sicurezza in questi ultimi tempi. Non per informare lei che, come pensiamo, sarà al 
corrente di tutto, ma per ricordarlo a noi stessi, dobbiamo con rammarico prendere atto nella nostra 
cittadina di una realtà sociale nuova e spiacevole, angosciante per molti versi, e che delinea prospettive di 
tendenziale e progressivo ulteriore deterioramento. Non si contano più i furti, le effrazioni, le rapine nelle 
abitazioni, nelle attività commerciali, nei cantieri, nei pubblici uffici, banche, poste, di giorno e durante la 
notte, con danni che non sempre sono quantificabili materialmente. A Elmas si è incrinato qualcosa di molto  
importante, qualcosa di fondamentale; è venuta meno la tranquillità e la certezza della convivenza civile, 



lasciando spazi ad ansie e paure, quelle che invogliano a ulteriori chiusure, sbarrando porte e finestre, e 
anche sentimenti verso e contro tutti, rendendoci sempre desolatamente più soli. Sappiamo che non è 
compito del Comune, almeno dal punto di vista delle attribuzioni delle potestà, dover garantire sicurezza, 
almeno nei termini in cui a Elmas è venuta a mancare, così come siamo al corrente, pur senza avere mai 
avuto modo di consultare il benché minimo atto, di una fallimentare interlocuzione tra il nostro Comune da 
lei rappresentato, e il Ministero degli interni che, non rendendosi quest’ultimo disponibile all’esborso di 
alcun canone di locazione, ha di fatto archiviato il progetto della realizzazione di una caserma per i 
carabinieri, prevista con un project financing con intervento di privati, progetto da lei definitivamente 
ritirato con una deliberazione di Giunta del marzo dello scorso anno. Sappiamo, però, anche che come 
amministratori non possiamo restare inattivi e passivi rispetto a un problema gravissimo che si ripercuote 
sulle nostre vite, dei nostri concittadini, spesso i più fragili, e sul divenire della nostra comunità. La 
interroghiamo, pertanto, signor Sindaco sulla opportunità, a parer nostro, necessaria e improrogabile, a 
inserire nel piano triennale delle opere pubbliche 2013/2015 la realizzazione di una struttura comunale 
polivalente da adibire a sede della polizia locale e caserma dei carabinieri, modificando all’uopo la 
delibera di Giunta n. 146 del 4 dicembre 2012, impegnando a tal fine le risorse destinate per l’anno 2014 
riqualificazione Piazza Suella - Piazza Di Chiesa € 423.000 di fondi comunali, e per l’anno 2015 
manutenzione straordinaria del verde € 423.000 di fondi comunali. Riconoscendo, per le ragioni su esposte, 
la priorità a un’opera indispensabile per riavviare il percorso del necessario recupero delle condizioni di 
sicurezza e tranquillità a cui la nostra comunità ha diritto. Pierluigi Palla, Giulia Suella, Solange Pes, 
gruppo lista civica Crescere Insieme.” 
 
Il Consigliere  Palla comunica quanto segue:  “Buongiorno a tutti, con riferimento all’interrogazione 
presentata da noi Consiglieri Comunali Giulia Suella, Solange Pes e Pierluigi Palla in data 24 gennaio 
2012, con la quale si interrogava il Sindaco affinché volesse comunicare al Consiglio se le autorizzazioni 
rilasciate da questo Ente per l’edificazione del complesso residenziale di Tanca Linarbus siano conformi al 
disposto del DA n. 2266/U/1983 articolo 3, e con riferimento alla risposta del Sindaco a tale interrogazione 
in data 30 luglio 2012, a firma del funzionario responsabile dell’ufficio tecnico, poiché la risposta fornita 
riteniamo non chiarisca l’interrogazione posta, permanendo tutti i dubbi in merito, informiamo il Sindaco e 
il Consiglio Comunale, così come già preannunciato, di avere posto gli atti relativi all’attenzione degli 
organi competenti. I Consiglieri Suella, Pes e Palla.” 
 
La  Consigliere Pes dà lettura del seguente  comunicato : “ Comunicazione consiliare. L’operazione 
chirurgica di dubbia efficacia eseguita dal Sindaco nei confronti della Giunta Comunale è conseguente 
all’aggravarsi di un male congenito della maggioranza eletta meno di due anni fa. Il tumore politico 
dell’interesse personale che ha determinato una corrosione interna, e sino ad ora circoscritto nelle file dei 
Consiglieri di maggioranza, ha ramificato le sue metastasi devastanti sino a contaminare le parti più deboli 
del gruppo di minoranza. Tagliare e trapiantare Assessori e Consiglieri con ostentata disinvoltura politica, 
oltre che essere operazione traumatica di incerta riuscita diventa, come in questo caso, esempio di pessima 
democrazia amministrativa, e di ancor peggiore manifestazione politica data in visione ai cittadini, i quali 
poi sono ampiamente giustificati se esprimono voti di disaffezione verso la stessa, come è successo nelle 
elezioni dei giorni scorsi. In controtendenza con la nazione, dove milioni di giovani chiedono il 
cambiamento dei metodi della vecchia politica, a Elmas i Consiglieri Comunali anagraficamente giovani 
avallano, ratificano e riconfermano lo squallore dello scilipotismo più rivoltante. Il Consigliere Ivan Lai, 
eletto nelle file della lista civica Crescere Insieme come Consigliere di minoranza, non ha mai partecipato, 
se non sporadicamente, ai lavori del Consiglio Comunale adducendo lavori di studio che, a dir suo, lo 
avrebbero impegnato e ancora lo impegnano in modo totalizzante. E siamo, quindi, sorpresi da questa sua 
improvvisa disponibilità a caricarsi di un fardello politico così responsabilizzante, manifestatosi peraltro 
con un cambio di casacca assai poco edificante. Probabilmente, la sua disaffezione al nostro gruppo, la sua 
latitanza dagli impegni presi con i suoi elettori non erano dovuti a ragioni di studio, ma erano solo una 
maniera per innalzare la banderuola al vento facendo lievitare il proprio prezzo nello squallido mercato di 
chi compra e di chi si vende. Prezzo che verrà pagato dall’etica, dalla morale e dalla onestà, calpestate per 
immaturità politica e per opportunismo personale. Riteniamo che i duemila disoccupati di Elmas, e una 
situazione di ordine pubblico a dir poco allarmante avrebbero diritto a una Amministrazione operosa e 
attenta, e non dedita esclusivamente al gioco delle poltrone. I Consiglieri Comunali gruppo Crescere 
Insieme, Solange Pes, Giulia Suella, Pierluigi Palla”. 
 
Il Sindaco-Presidente procede all’illustrazione del punto all’o.d.g. relativo alle “ Comunicazioni del Sindaco” 
informando preliminarmente di aver dato  mandato agli uffici per la modifica del Regolamento Consiliare, 



che presenta diverse lacune, nel senso che è un testo piuttosto vecchio e  viene spesso segnalata la sua non 
aderenza alle esigenze concrete.  Il Regolamento Comunale non consente, ad esempio, ai Consiglieri di fare 
comunicazioni al Consiglio,  mentre, come in questo caso le sembra corretto invece consentirle. Si verificano  
situazioni nelle quali la Presidenza si trova in difficoltà perché non c’è una norma  e non si può usare il 
Consiglio Comunale per informare chicchessia di ciò che si vuole.  Bisognerà decidere se discuterne in 
Conferenza dei Capigruppo, oppure no, e  subito dopo Pasqua  vorrebbe portarlo all’attenzione del Consiglio 
per la sua approvazione. Sul medesimo argomento  ritiene opportuno prevedere strumenti di divulgazione 
delle sedute e si dichiara d’accordo che gli strumenti regolamentari possano prevedere la massima diffusione, 
anche in  diretta, di quello che avviene durante le sedute consiliari. 
Passando ad un diverso argomento, comunica di aver provveduto alla nomina della Giunta Comunale 
composta dal Consigliere Ivan Lai quale Assessore all’ambiente, bilancio e tributi; dal signor Sandro 
Cancedda quale Assessore alla Pubblica istruzione, cultura, spettacolo e patrimonio; dal Consigliere Mariano 
Strazzeri quale Assessore ai Lavori pubblici e Servizi tecnologici; dalla Consigliera Marcella Sitzia quale 
Assessore allo Sport, al turismo e alle Pari opportunità; dal Consigliere  Ercolano Massetti quale Assessore 
all’Urbanistica, e dal Consigliere  Ena Antonio quale Assessore ai Servizi sociali e alle attività produttive 
con funzioni di Vice Sindaco. 
Infine comunica che  i signori Giuseppe Argiolas PD, Lamberto Frau PD, Francesco Pinna Indipendente, 
Roberto Rossi Verdi, hanno comunicato  la costituzione di un gruppo consiliare con denominazione Gruppo 
Misto. Riferisce che il  Gruppo continuerà l’azione amministrativa nell’ambito del programma elettorale che 
ha consentito al Sindaco  la vittoria alle ultime consultazioni amministrative,  porgendo attenzione ai nuovi 
scenari politici a livello nazionale e locale, condividendo tutti i provvedimenti coerenti con il programma di 
mandato, e facendosi promotore di proposte in merito. Il capogruppo sarà il Consigliere Lamberto Frau. 
Osserva quindi che  gli assetti dell’Aula si modificano leggermente, nel senso che  sono presenti tre gruppi; 
un gruppo cosiddetto di Maggioranza, un gruppo cosiddetto di Minoranza, e un gruppo cosiddetto Misto. 
Questo comporta la presenza di  tre capigruppo nelle persone del Consigliere Frau, del Consigliere Pes e del 
Consigliere Massetti, e comporta che si può utilizzare il riferimento normativo del Regolamento, quello 
dell’articolo 54, che legge: “ Conferenza dei Capigruppo. La Conferenza dei Capigruppo, costituita ai sensi 
dell’articolo 52, è convocata dal Presidente del Consiglio Comunale ogni qualvolta lo ritenga utile e 
necessario, anche su richiesta di uno o più capigruppo, per la programmazione dei lavori e per la 
predisposizione del calendario dei lavori del Consiglio Comunale”. 
Informa  di aver utilizzato questa procedura prima del Consiglio odierno, per cui ieri si è svolta la prima 
Conferenza dei Capigruppo alla quale ha partecipato il capogruppo del gruppo misto Frau, e il capogruppo 
del gruppo di maggioranza Massetti, era assente il capogruppo della minoranza Pes. E’stato redatto un 
processo verbale e invita i Capigruppo a decidere come gestire il funzionamento interno della Conferenza dei 
capigruppo. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
(La registrazione integrale relativa alla discussione in oggetto è riportata in separato e  apposito verbale 
della seduta odierna). 


